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Aos 18 (dezoito) dias do mês de Março de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente  João  Pedro
Nonnenmacher iniciou  a  sessão  saudando  a  todos  e  invocando  o  nome  de  Deus.  De  início  o
Presidente solicitou um minuto de silêncio em virtude do falecimento do suplente de Vereador Roque
Richter. Após o Presidente solicitou se algum Colega Vereador estaria em desacordo com a troca de
lugar entre o Vereador Adriano e o Vereador Ubirajara, todos os Vereadores estão de acordo e assim
fica decidida a troca de lugar. Inicialmente foi apreciada a Ata Nº005/2015. Os vereadores receberam a
Ata com  antecedência,  com  consequente  leitura  e  análise,  foi  aprovada  por  unanimidade.
EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 04 a 18 de Março de 2015,
merecendo  destaque:  O  Ofício  Circular  nº  001/2015  da  Comissão  de  Assuntos  Municipais  da
Assembleia Legislativa do RS informando a composição da nova Diretoria e se colocando à disposição
do nosso Município. O ofício nº 017/2015 da AVAT convidando os Vereadores e Assessores para o
LXXXII  Encontro  Regional  de  Legislativos  da  AVAT  a  realizar-se  no  Plenário  da  Câmara  de
Vereadores do Município de Sério, no próximo dia 21 de março a partir das 9h. A Moção de Apoio da
AVAT pedindo para que as Câmaras Filiadas firmem sua postura neste pleito, desobrigando os tratores
e as máquinas agrícolas do registro e do licenciamento anual. Comunicados do Ministério da Educação
informando a liberação de R$ 67.881,81 (sessenta e sete mil, oitocentos e oitenta e um reais e oitenta e
um centavo) destinados a garantir a execução de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento
da Educação. A INDICAÇÃO Nº 002/2015 do Vereador Adriano Antônio Schneider indicando para a
Mesa Diretora enviar Ofício para a AES Sul solicitando diversas providências na melhoria da rede
elétrica. ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 011-03/2015 do Executivo QUE INCLUI INCISO
X  NO  ART.  3º  E  PARÁGRAFOS  NO  ART.  4º  DA LEI  Nº959-02/2010  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, o Líder de Governo Vereador Ubirajara da Silva Marques solicitou sua retirada de
pauta  que  foi  aprovado  por  unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  nº  022-03/2015  do  Executivo  QUE
INCLUI PARÁGRAFOS NO ART. 4º DA LEI Nº959-02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
em votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 023-03/2015 do Executivo  QUE
INCLUI  PROGRAMA  E  PROJETO  NA  LDO  2015,  AUTORIZA  CONCESSÃO  DE
SUBVENÇÃO  SOCIAL  À  ENTIDADE  HOSPITALAR,  AUTORIZA  ABERTURA  DE
CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado por
unanimidade. O Projeto de Lei Nº 024-03/2015 do Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA DE
CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado por
unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 025-03/2015 do Executivo  QUE CONCEDE AUXÍLIO PARA
ENTIDADE  (LICRUFA)  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  em  votação  foi  aprovado  por
unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  Nº  026-03/2015  do  Executivo  QUE  AUTORIZA O  PODER
EXECUTIVO  FIRMAR  CONVÊNIO  COM  O  SINDILOJAS  VALE  DO  TAQUARI  E  DÁ
OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi  aprovado  por  unanimidade.
EXPLICAÇÕES  PESSOAIS  E  USO  DA TRIBUNA:  O  Vereador  UBIRAJARA DA SILVA
MARQUES saudou a todos, em especial ao Bolinha e o Delírio. Inicialmente agradeceu ao Secretário
de Estradas  que está enxergando a Vila  Zwirtes,  mesmo com o sol forte os funcionários estão se
empenhando e fazendo um belo trabalho, mesmo com quadro reduzido de funcionários em virtude de
aposentadorias, os trabalhos estão aparecendo. Referente os Deputados envolvidos na corrupção, fez
campanha para o José Otávio Germano e para o José Cenci, sendo que não se arrepende, não tem
vergonha disso, fez a sua parte, no momento tem cinco Deputados do seu partido envolvidos, assim
como amanhã poderá aparecer mais de outros partidos, só podemos condenar após serem julgados e



torce para que eles e todos os Deputados liberem verbas para o nosso Município, independente de
partido. Alegou que desta vez foi favorável à aprovação do Projeto que libera recursos para a Licrufa,
pois o Campeonato ficou nos moldes que queria implantar na época em que era Presidente da Liga, só
exigiu que fossem punidas com rigor as pessoas que já esculhambaram nas primeiras rodadas, pois está
sendo investido dinheiro público e o Campeonato deverá ser bem organizado. Referente ao Projeto de
auxílio  as  Empresas,  disse que ficou muito  bom para  as  empresas  que irão  vir  e  as  que já  estão
instaladas,  pena  que  ficou  dois  anos  nesta  demora,  e  agora  com uma reunião  entre  Executivo  e
Legislativo foi resolvido o impasse. Elogiou o Assessor Jurídico que está se empenhando e está aberto
para discutir eventuais dúvidas com os Vereadores. O Vereador ADRIANO ANTÔNIO SCHNEIDER
saudou a todos, comentou sobre os problemas na rede elétrica apresentados na sua Indicação, alegou
que estão sendo reutilizados postes que já tem mais de 50 (cinquenta) anos de uso, desde o tempo da
antiga CEEE, quer que um técnico da AES Sul desse explicações e soluções. Além dos problemas
apresentados  na  sua  Indicação  também  citou  consertos  próximo  das  residências  do  Sr.  Ireno
Schwingel, Plinio Wogt, Renato Dexheimer, Catito, Ireno Silva e onde o Aniceto morava, não sabe se é
dos Bunicker, antes da colheita do milho, um bando de pombas sentou nos fios que encostaram entre si
causando incêndio na lavoura de milho seco, só não ocorreu a perda total pois o agricultor lavrou ao
redor do foco de incêndio para que ele não se alastrasse. Solicitou ao Secretário de Obras o Russo, para
que passe veneno ou a patrola na pista de caminhada do Parque Poliesportivo para controle do inço.
Sobre as manifestações do dia 15 (quinze) foram pacíficas, mas está ocorrendo em virtude de ter muita
corrupção no Governo Federal, com isso o povo está insatisfeito. Alegou que esteve numa reunião com
o seu partido e ficou decidido que todos do seu partido que estão envolvidos irão pagar pelos seus atos,
o partido não vai se envolver e vai deixar a cargo da Justiça, acha justo que todos sejam punidos e
assim acabe com a corrupção, independente de partido. Para finalizar estendeu o convite para todos
participarem da Expoagro Afubra que ocorre de 24 a 26 de março com entrada gratuita. O Vereador
JOSÉ CARLOS ECKERT saudou a todos, veio a tribuna muito triste em função do falecimento do
amigo Roque Richter, prestou seus sentimentos a família e toda a Comunidade que perdeu uma pessoa
muito  envolvida.  Referente  ao  Projeto  de  incentivo  para  as  empresas  ficou  muito  contente  pela
aprovação, pois mais empresas vão querer se instalar no Município e as que já estão instaladas tem
oportunidade  de  mais  investimentos,  só  precisamos  ter  mais  áreas  a  disposição  para  atender  as
empresas interessadas, assim solicitou que a Administração invista em novos Distritos Industriais e
assim turbinar a economia Municipal, outros Municípios dizem que gostariam de ter a Área geográfica
de Cruzeiro, pois é propícia para atrair empresas em função da localização e dos acessos asfálticos. O
Vereador  JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou a todos, em especial o Bolinha Presidente do Pé de
Chumbo, agradeceu ao trabalho do Milton Leidens frente a Assessoria de Imprensa da Câmara e sabe
que a nova Assessora Fabrine vai fazer um belo trabalho pela sua competência. Também lamentou a
grande perda em virtude do falecimento do Roque Richter, tinha mais intimidade com os filhos dele,
também a  esposa Dona Dulce  era  Presidente  do Comunidade do Passo  na  época  em que ele  era
Presidente da Comunidade Católica do Centro e juntos participamos de muitas reuniões, prestou seus
sentimentos a toda a família e comunidade que tiveram uma grande perda. Solicitou ao Secretário de
Estradas que providencie junto ao Camping do Bonifácio, terraplenagem numa área para que fosse
possível a prática de futebol, talvez uma meia hora de patrola já seja suficiente, para este serviço
solicitou o apoio do Líder de Governo e do Líder de Bancada do PP. Também no São Miguel ficou um
local com mais de quinze dias sem recolhimento de lixo, condenou a empresa que faz o recolhimento
do lixo e solicitou que a Administração intervenha e solicite uma solução, que o contrato seja revisto e
cumprido. Solicitou ao Secretário de Obras que providencie a colocação de uma lâmpada e tomada no
Cemitério Municipal para atender as necessidades dos colocadores de mármores utilizarem máquinas
elétricas para efetuar cortes como também no momento de limpeza os usuários possam usar lava jatos.
Também se referiu a Rua das Águas onde ainda não foram resolvidos os problemas, mesmo que foi



prometido  pessoalmente  pelo  Secretário  de  Estradas,  se  reportou  também  a  um  trecho  de
paralelepípedos da Rua Dom Pedro II, pedidos já feitos diversas vezes por colegas Vereadores, tem um
trecho que nem a 20 Km/h é possível transitar, solicitou providências urgentes. Comentou sobre um
Projeto de aumento de salário para um CC Patrick aprovado no fim do ano passado. A justificativa era
que ele iria atender diversos setores, o Vereador alegou que está recebendo muitas reclamações dos
serviços prestados por este funcionário, estaria alegando que o Servidor não estaria funcionando e
assim teria problemas em alguns setores da Administração, para resolver este problema no Servidor a
Olicenter se prontificou de fazer uma vistoria de graça, sendo que o funcionário Patrick não autorizou,
na época o Vereador Tio se responsabilizou, ele e demais Vereadores que votaram a favor vão ficar
fiscalizando, foi dado aumento e ele não está correspondendo, nem horário ele cumpre, se ele não quer
trabalhar,  então que saia, que tem mais trabalhadores interessados na vaga,  se continuar assim vai
acabar faltando alimentos nas creches e escolas do Município por culpa deste Funcionário. O Vereador
JOÃO  PEDRO  NONNENMACHER solicitou  que  a  vice  Presidente,  Vereadora  Anastácia  Maria
Schuster  Zart,  assumisse  a  Presidência  durante  o  seu  pronunciamento,  de  início  saudou  a  todos,
parabenizou as sete  garotas  Cruzeirenses  que participaram do Concurso Gata Sorriso ocorrido em
Estrela  no  último  dia  08  de  Março,  em especial  a  Cruzeirense  Ana Carolina  Federhen  que  foi  a
Vencedora. Sobre o quebra-molas instalado próximo a Baiúca, teve um ônibus da Via Sul que passou a
mil pelo local e por pouco não provocou um acidente, se continuar assim vai ocorrer acidente grave e
carros vão quebrar, antes que ocorram acidentes e processos solicitando indenizações, que este quebra-
molas seja reduzido em sua altura, ficou muito alto e quem não sabe, pois sinalização é muito pouca,
vai  se  acidentar.  Também prestou  seus  sentimentos  aos  familiares  do  Roque  Richter,  pelo  Líder
Comunitário que era, era seu colega muito especial, conhecido de muito tempo. Sobre melhorias na
rede elétrica já mencionado anteriormente pelo Vereador Adriano, disse que foi pessoalmente na AES
Sul solicitar melhorias, já foi prometido, só que muito pouco está sendo feito e a cada dia que passa
tem mais  reclamações,  tem pedidos  abertos  de  muito  tempo  atrás  que  tinham prazo  para  serem
resolvidos até o fim do ano, até o momento continuam sem solução. Para finalizar desejou a todos uma
Feliz Páscoa. Nada mais havendo a tratar, o Presidente João Pedro Nonnenmacher encerrou a sessão
convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 08 de Abril de 2015, quarta-
feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA
DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 18 DIAS DO MÊS DE MARÇO DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOÃO PEDRO NONNENMACHER
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


